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2017 八月起飛飛往法國，那是我第一次一個人搭長途飛機、第一次

踏入法國，也是第一次一個人離家千里。因為今年大學部的交換只有

我一個人，所以從抵達的那一刻，我很清楚的知道接下來一切都要靠

自己，過程一開始因為不太熟悉，會害怕會有不少疑慮，一年裡大小

事情難以一一條列敘述，總之它們成為了我成長的養分，使我更加獨

立，視野更開闊，也更有自信。 

 

學習方面，西部天中教大學有許

多不同的科系系所，因為能自由

選課加上本身有廣告輔系的背

景，成為我選擇這的一大原因。

法國的教育方式和台灣差別很

大，著重思考應用，學生不畏懼

發表自己的意見，在做團體報告

時更能看見他們每個人都非常

有想法，就連考試方式都很不

同，舉例來說，同一堂行銷理論

的課，在台灣期末考便是背背理

論，考試時默出答案，但在法國

老師是發下一疊公司文件，要你

閱讀分析後回答3-4題的申論。

對我們來說一開始是真的不太

習慣，但久了之後一切也不是特

別難，完成後的成就感，是自己給自己的，也就加倍喜悅。 

 

一年的交換其實一眨眼就過了，太多生活上的體悟難以透過文字傳達，

這些只能學弟妹們自己身在其中才能感受的。我常想這一年的交換改

變了自己很多，不論個性或是思想甚至是對未來的態度，所以我很感

謝自己能有這樣的交換經驗。如果學弟妹們還在猶豫到底要不要出國

交換，我想說的是，在經濟許可的條件下，不要擔心受挫，不要害怕



未知的一切，只要帶著 l’esprit ouvert，去挑戰、體驗和把握交換生活，

你永遠比你想像中的勇敢很多。 

 

 


